

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Ausschuss für Soziales, Integration und Generationen	28.02.2024
Rat	09.04.2024

Bericht über die Seniorengerechte Quartiersentwicklung

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Diese Vorlage schließt inhaltlich an die Vorgänger-Vorlage 50/022/2019/15 an.

Der 16. Runde Tisch in Gruiten fand am 29.11.2023 statt und war wie immer gut besucht.

Zunächst informierte Hr. Schneider darüber, dass die Verwaltung beabsichtige, Hr. Beyer vorübergehend mit 0,3 Stellenanteilen Aufgaben aus dem Bereich Wohn- und Pflegeberatung zu übertragen, da die dortige Kollegin zum 01.04.24 in Ruhestand gehe und die Verwaltung aufgrund ihrer finanziellen Lage eine halbjährliche Wiederbesetzungssperre erlassen habe. Mit einer Aufhebung dieser Maßnahme sei nach dem Bewerbungsverfahren und der Einarbeitung der neuen Kollegin / des neuen Kollegen nach dem Ablauf von ca. 12 Monaten zu rechnen. Hr. Schneider betont die Wichtigkeit der in diesem Kreise geleisteten Arbeit und sieht nur eine Verlangsamung der angestoßenen Prozesse. Hr. Sattler und Hr. Dr. Brockmeyer betonen hingegen, dass sie eine erfolgreiche Weiterführung der Arbeit der Runden Tische mit dem verbliebenen Zeitpotenzial von Hr. Beyer stark gefährdet sähen.

Zwischenzeitlich haben sich Verwaltung und Senior(inn)enbeirt intensiv ausgetauscht und eine einvernehmliche Lösung mit der Zielsetzung gefunden, Begonnenes fortzuführen und neue Vorhaben in Angriff zu nehmen (siehe Anlage).

Hr. Sattler berichtet, es sei sichergestellt, dass eine Arbeitsgruppe des Runden

Tisches Griten an den Beratungen zur Gestaltung des Nachbarschaftszentrums am Bürgerhausareal teilnehme.

Fr. Peters hat einen Entwurf zur Aktualisierung des Runden Tisch Griten-Flyers allen Beteiligten zur Verfügung gestellt und bittet um zügige Übermittlung von Ergänzungen und Korrekturen.

Fr. Romy Becker wird zum nächsten Runden Tisch einen Entwurf für eine Mitteilung an den SPUBA verfassen, welcher sich mit der Kennzeichnung gesellschaftlicher Vielfalt in Griten befasst.

Die Konkretisierung der Vorhaben Digitalisierung im Alter, Veranstaltungen gegen Vereinsamung und Maßnahmen zur gesundheitlichen Prävention werden in der nächsten Zusammenkunft weiter konkretisiert.

Einzelheiten sind dem beigefügten Protokoll zu entnehmen.

Der 16. Runde Tisch in Haan-Mitte/West/Ost fand ebenfalls am 29.11.2023 statt. Auch hier konnte die Moderatorin Frau Sendes eine zufriedenstellende Teilnehmerzahl begrüßen.

Auch hier informierte Hr. Schneider darüber, dass die Verwaltung beabsichtige, Hr. Beyer vorübergehend mit 0,3 Stellenanteilen Aufgaben aus dem Bereich Wohn- und Pflegeberatung zu übertragen, da die dortige Kollegin zum 01.04.24 in Ruhestand gehe und die Verwaltung aufgrund ihrer finanziellen Lage eine halbjährliche Wiederbesetzungssperre erlassen habe. Mit einer Aufhebung dieser Maßnahme sei nach dem Bewerbungsverfahren und der Einarbeitung der neuen Kollegin / des neuen Kollegen nach dem Ablauf von ca. 12 Monaten zu rechnen. Hr. Schneider betont die Wichtigkeit der in diesem Kreise geleisteten Arbeit und sieht nur eine Verlangsamung der angestoßenen Prozesse. Hr. Sattler und Hr. Dr. Brockmeyer betonen hingegen, dass sie eine erfolgreiche Weiterführung der Arbeit der Runden Tische mit dem verbliebenen Zeitpotenzial von Hr. Beyer stark gefährdet sähen.

Zwischenzeitlich haben sich Verwaltung und Senior(inn)enbeirt intensiv ausgetauscht und eine einvernehmliche Lösung mit der Zielsetzung gefunden, Begonnenes fortzuführen und neue Vorhaben in Angriff zu nehmen (siehe Anlage).

Die Kick-off-Veranstaltung zum Thema „Wohnen und Wohnformen im Alter“ wird in eine Veranstaltung mit Bürgern zur Bedürfnisermittlung und eine vorgeschaltete Veranstaltung zur aktuellen Wohnsituation in Haan aufgesplittet. Dazu hat sich eine Arbeitsgruppe des Runden Tisches mit dem Verein „wohnquartierhoch4“ getroffen.

Die konkrete Ausgestaltung einer Veranstaltungs(reihe) zum Umgang mit Hilfsmitteln im Alltag sowie das Thema „Neue Engagierte gewinnen, begleiten und stärken“ bleiben auf der Themenliste für 2024.

Einzelheiten sind dem beigefügten Protokoll zu entnehmen.

Die Verwaltung wird weiter berichten.

Finanz. Auswirkungen:

keine

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Bezugnehmend auf den Kriterienkatalog für die Nachhaltigkeitseinschätzung der Haaner Nachhaltigkeitsstrategie liegen weder fördernde noch hemmende Auswirkungen vor.

Anlagen:

Vorhaben_Übersicht

Protokoll_16terRTGruiten

Protokoll_16ter RT Haan MitteOstWest